

Cifra de expulsados en 2017, “la más alta en 21 años”: Occre

Escrito por Redacción San Andrés
Martes, 20 de Marzo de 2018 17:22 -



Continuando con las sesiones de rendición de cuentas, este martes la Asamblea escuchó al director de la Oficina de Control, Circulación y Residencia (Occre), Joseph Barrera Kelly. Ejecuciones por más de 3 mil millones y 703 personas expulsadas, fueron algunas de las cifras entregadas por la entidad.

Barrera Kelly explicó que durante la pasada vigencia se contrataron 122 personas en diversos campos de acción de la Oficina, tanto en San Andrés como en Providencia; lo que representó casi 2.800 millones de pesos, constituyéndose en el mayor rubro de su presupuesto, que en 2017 estuvo cerca de los 3.012 millones.

El director dio cuenta también de las 703 personas declaradas en situación irregular y que fueron expulsadas del departamento, superando la meta del cuatrienio que era de 600.

“Con ello triplicamos la efectividad de las expulsiones con los recursos asignados para la pasada vigencia y obtuvimos la cifra más alta en 21 años”, añadió Barrera Kelly.

Otras cifras y gestiones

30 Trámites por residencia

Cifra de expulsados en 2017, “la más alta en 21 años”: Occre

Escrito por Redacción San Andrés
Martes, 20 de Marzo de 2018 17:22 -

34 Desistimientos por convivencia

55 Renovación de tarjetas por convivencia

80 Resoluciones por cambio de tarjeta de identidad a cédula

191 Trámites por convivencia

3300 Certificados expedidos

En cuanto a los ingresos percibidos por dicha dependencia, por cuenta de la tarjeta de turismo se ingresaron alrededor de 74 mil millones de pesos; por multas, casi 126 millones; y por emisión de tarjetas definitivas, una cifra cercana a los 2.213 millones.

Otros frentes y retorno voluntario



Adicionalmente, otras actividades fueron la sensibilización de más de 300 personas en diferentes sectores de la isla tales como Natania, Simpson Well y Las Gaviotas, entre otros, en lo relativo al Decreto 2762, control de natalidad y la sobrepoblación y sus impactos.

El director habló sobre los programas de capacitación impartidos a los más de 80 trabajadores

Cifra de expulsados en 2017, “la más alta en 21 años”: Occre

Escrito por Redacción San Andrés
Martes, 20 de Marzo de 2018 17:22 -

de planta y contratistas de la Occre, en temas de seguridad de documentos de viaje con la Embajada Británica y en lo relacionado al tráfico de migrantes.

Y comentó también sobre un plan de retorno voluntario que se viene gestando, y que recaería principalmente en aquellos habitantes asentados en áreas protegidas (como los humedales) o en barrios marginales.

“No se ha avanzado como quisiéramos porque se requiere no sólo de mis acciones sino también las del gobernador y de la Presidencia de la República. Necesitamos también finalizar un estudio previo para establecer cuántos recursos se necesitarían”, puntualizó Barrera Kelly.

“Queremos también revivir el proyecto que reformaría a la oficina de la Occre, según lo convenido en las mesas de trabajo junto al vicepresidente Oscar Naranjo Trujillo en su pasada visita a la isla; él prometió sacarlo adelante pero a la fecha no tenemos novedades al respecto”, afirmó.

Al respecto, dijo que se tiene en la mira un estudio de capacidad de carga, contemplado dentro del plan de desarrollo de esta Gobernación, para establecer cuántas personas puedan habitar en el departamento, enganchándolo con otras variables como las limitantes geográficas del territorio, sus recursos naturales y servicios públicos.

“Sabemos que se hará con la Universidad Nacional, porque es una institución seria y con la capacidad del caso; y para tener probada transparencia en el tema”, afirmó.

A la pregunta de cuántos ilegales y cuántos habitantes podría tener el archipiélago, Barrera Kelly expresó que hay más de 10.000 personas en condiciones irregulares; y que se superaron los 100.000 habitantes hace mucho. “Basta con analizar el pasado censo electoral para las islas, que fue de más de 48.000; si a eso le sumamos al menos dos personas más a su núcleo familiar en promedio, superamos sin duda esa cifra”, manifestó.

Ingreso de personal foráneo

Cifra de expulsados en 2017, “la más alta en 21 años”: Occre

Escrito por Redacción San Andrés
Martes, 20 de Marzo de 2018 17:22 -



Durante la sesión se revivió el tema de contratación de personal que viene de fuera, donde el director recalcó lo dicho hace unas semanas a este mismo medio de comunicación, en el sentido que hay un déficit severo de mano de obra en diferentes oficios, lo que hace imperativo que los empresarios y sobre todo los hoteleros deban traer personal desde otras ciudades colombianas.

Al respecto, Barrera Kelly dijo que se elaboró un proyecto de ordenanza en junio de 2017 para modificar la ordenanza 003 de 1993, y que busca obligar a los empresarios que llegan a invertir al departamento o que ganan licitaciones, a dar prelación a la mano de obra local y a capacitar a sus residentes en los oficios requeridos.

“Sin embargo –aseveró– es un problema mayúsculo porque la falta de personal es real y la por eso le solicitamos al SENA que capacite a más personas en áreas críticas como oficial de obra, panadería, cocina, servicios hoteleros, entre otros”.

El diputado Wellington Ranking Bent –oriundo de Providencia– agradeció al director “por estar siempre atento a nuestras solicitudes y por el interés de cuidar a nuestra isla y a Santa Catalina que son muy frágiles. Necesitamos un director que se ponga la camiseta por nosotros y por eso le estamos agradecidos”, concluyó.